
「我們每人拖着4個行李箱，就這樣兩個人、8個行
李箱飛抵重慶。」 台灣青年林灣成、林育伊回想起當初到大
陸創業的那股勇氣和韌性，至今仍興奮不已。兩人接受大公報
記者採訪時表示，大陸提供的廣闊市場空間及重慶人的友好熱情，
為台灣年輕人創業提供了優渥土壤。 「兩岸交流重要而且必要，讓兩岸
更清楚彼此的發展，讓大家接觸各行各業的朋友。大陸市場很大，台灣朋友都可
以來大陸闖闖看。」

林灣成、林育伊在2018年初首次登陸，攜手
在重慶萬州創業打拚。他們在當地開展羽毛球培
訓，是重慶萬州區具有全國羽毛球運動水平等級
評定考點，7年累計培訓逾15萬人。兩人不僅與

重慶建立深厚的 「球緣」 ，還喜結良緣。
兩位台灣年輕人都是 「90後」 。林灣成

的哥哥是羽毛球專業隊成員，林灣成9歲
也開始打羽毛球，在2010年世界青年錦
標賽選拔賽中獲得男子雙打第四名的
成績後入選台灣青年隊。林育伊的父
親是羽毛球教練，因羽毛球比賽成
績優異保送大學，畢業後從事職業
教練。兩人在台灣同一間體育公司
工作，林灣成是專業教練，林育
伊負責銷售、教務。

克服困難開展培訓班
經台灣朋友介紹，林灣成

認識了來自重慶萬州的朋友何
勇。何勇告知他們當地缺乏專業
羽毛球教練，問他們可有興趣到
萬州發展。 「我們初衷是成立公
司自己創業，所以想到大陸嘗試
一下，看是否有發展機會。」
「當時我們在重慶沒有相熟的

人，但仍敢買機票到大陸闖。我們
去萬州就像見素未謀面的網友一

樣。」 林育伊笑言， 「現在想想覺得
當時膽子真大，很有魄力。我們一人

拖着4個行李箱，共計8個行李箱飛抵重慶。」 由
於行李太多，叫了兩輛租車運送。林灣成說，首
次到大陸，很多情況都不了解，僅訓練要用的羽
毛球就裝了兩箱。

首次登陸的兩位台灣青年，對重慶很陌生，
僅從網上了解萬州是重慶第二大城市，並不清楚
萬州區離重慶主城近300公里。 「何勇喜歡打羽
毛球，典型的重慶人耿直性格，他很熱情地帶着
我們去租房、選球場、買寢具、廚具等，甚至直
接幫我們買需要的東西。我們來萬州前幾餐都是
他請客，出錢出力幫助我們在萬州扎根。」 林灣
成說， 「我們以租場地的方式開設羽毛球培訓
課，第一個班僅三個學員，慢慢通過口碑，學員
們經介紹來參加培訓，如今培訓班已發展到一定
規模。」

2018年初，林灣成、林育伊剛到萬州僅一個

月，恰逢春節。林育伊回憶， 「我們帶了1.8萬元
人民幣到大陸，包括買機票，租房子，購買生活
物品等，僅剩下3000多元人民幣。」 林灣成坦
言， 「沒有錢買回台灣的機票，我們對家人說了
善意的謊言，說 『剛來大陸，有很多事情要落實
好，今年過年就不回家了。』 不想讓他們擔
心。」

春節每天都有重慶朋友請到家裏吃飯
「大陸同胞很溫暖，他們擔心我們在異鄉過

節想家，從除夕前一直到初四、初五，每天都有
球友請我們到家裏吃飯，很暖心。」 林育伊表
示，2018年除夕前，幾乎每個晚上，都是一起打
球的朋友們輪流請我們吃飯。何勇邀請我們與他
的家人共同過年， 「除夕夜，他們一家在廚房下
廚，我們想去幫忙被耿直的重慶人 『驅趕』 出
來，讓我們在客廳看春晚。初一是另一位萬州朋
友邀請我們去家裏吃飯。重慶人的熱情讓我們感
覺很溫暖。」

林灣成說，那年春節但凡有聚餐，熱情的重
慶朋友就把我們兩人都喊上一起去。 「我們還
問，這是人家家庭聚會，我們去了會不會尷尬。
重慶朋友很豪爽地回答，絕對不會。」

林育伊說， 「每次從大陸回台灣，都會有台
灣朋友問我們在大陸過得怎麼樣，工作生活好不
好，大陸經濟如何等問題，我們都會把自己的經
歷講給他們聽。他們聽完之後都會覺得大陸發展
如此神速。真誠希望兩岸多多交流，如此才能化
解歧見，增進情誼。」
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爭取增加假期 台勞團發起絕食200小時行動渲染備戰 台當局增加「替代役召集」頻率

台運動健
兒換賽道

台運動健
兒換賽道

民進黨當局
領導人賴清德最
近拋出所謂 「17

項策略」 ，加大阻撓兩岸交流的力度，
雖然主要是針對大陸方面，但當中也有
提及港澳地區。其中一項 「策略」 指
出， 「對中國人士及港澳人士歸化及融
入台灣社會，在兼顧台灣社會發展及個
人權益下，須有更多安全考量：有關香
港及澳門人士申請來台定居、居留等相
關制度，將增列長期居留規定，以符合
實際需要」 。

看來，台灣方面把香港居民申請赴

台定居也視為一種 「安全風險」 ，因此
將提高申請定居的門檻，今後港人申請
赴台定居將會越來越難。

這不禁令人想起2019年香港發生
「修例風波」 期間，民進黨當局口口聲

聲說 「撐港人」 、 「撐民主」 ，讓香港
不少 「黃絲」 人士紛紛把台灣地區當作
移居的 「優先選擇」 ，但近年民進黨當
局不斷增加港人移居台灣的條件，顯然
並不歡迎港人赴台定居。由此也讓人再
一次看清了民進黨當局的真面目。

當年香港修例風波期間，民進黨的
所謂 「聲援」 不過是利用黑暴分子和

「黃絲」 人士攪亂香港社會、經濟秩
序，藉此抹黑 「一國兩制」 、抹黑大
陸，挑起島內選民對大陸的敵意，大打
「反中牌」 ，從而騙取選票。後來民進

黨蔡英文政府成功連任，之後便不斷提
高港人移居台灣的門檻，如今甚至認為
港人移居台灣對台灣有 「安全風險」 ，
對港人充滿 「敵意」 。這完全是意料之
中的事。衞生紙用完自然是要丟掉的，
如今香港 「黃絲」 人士對民進黨已毫無
用處，民進黨對這些人當然棄之如敝屣
了。

以前港人在台灣有600萬元新台幣

（約167萬港元）以上投資，經相關主管
機關審查通過者，便可以申請在台居
留。在台灣連續居留滿一年，就可以申
請定居許可，取得身份證。但2020年3月
台當局經濟部門投審會有意調整審查基
準，要求港澳投資人須營運投資企業至
少3年，並聘用2名以上的台灣本地員
工。此外，非香港出生、年紀大或低學
歷港人，據說也很難獲得台灣當局批准
移民。

最近島內有媒體指出，民進黨當局
準備將港澳人士居留滿1年可申請定居的
規定，調整改為4年，並於居留、定居

外，新增 「長期居留」 選項，給港澳人
士類似永久居留，但不必取得台灣身份
證，以降低對 「台灣安全風險」 。民進
黨當局終於不演了，賴清德炮製的 「17
項策略」 認為港人移居台灣對台灣會造
成 「危險」 ，所以今後港人移居台灣也
不一定能夠拿到台灣身份證，沒有台灣
身份證，港人即使長居台灣，也不能充
分享受台灣的各項福利。民進黨的算盤
打得真精啊。由此可見，民進黨自始至
終都沒有想過要真正 「撐港人」 。不知
當年對民進黨感激涕零的 「黃絲」 人士
如今有何感想？

民進黨不演了：視「港人移居台灣」為「風險」
隔海觀瀾
朱穗怡

談及兩人在大陸的婚戀，林育伊與林灣成的臉上依然洋
溢着甜蜜。林育伊說，在我們自己的羽毛球球館求婚很有儀式
感，那天早上有50多個小朋友見證。林灣成笑着說， 「我跟學生家
長們都『串通』好了，先正常培訓，家長把林育伊哄走，婚慶公司立馬進
球館布置場地，各班教練再告訴孩子們林教練要求婚，請大家配合。」

林育伊回憶， 「家長把我哄走後，我真的什麼都不知道。」 林灣
成接着說，林育伊一回到球館，現場就播放我們過往的影片，孩子們
圍在兩側，每人送林育伊一朵玫瑰。我說了情話，向她求婚，最後和
家長、孩子們大合照。林育伊說， 「不止我哭了，現場很多家長都哭
了。在異鄉的求婚儀式很驚喜、很感動，很有紀念意義。」 林灣成笑
着說， 「我在重慶學到了 『耙耳朵』 這個詞，就是指尊重女生，要聽
老婆話、寵老婆。」

「來大陸之前我們是男女朋友關係，工作穩定後回台灣登記結
婚。2023年10月，婚禮選擇在我們扎根的重慶萬州舉行。婚禮主場在
一個大草坪上，比較契合我們運動陽光風格。」 林育伊說， 「婚禮主
題是：羽林相伊。融合我們的名字。婚禮現場設置了很多跟羽毛球
拍相關元素。入場時，小花童沒有撒花瓣，撒的是羽毛球的羽毛，
我們走向舞台時，學生們在走道兩側打高球，形成羽毛球亂飛的
拱門。賓客中有一半都是我們的學生，全部穿着我們訓練營的衣
服，場面非常溫馨。」
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「大陸為台灣青年創業提供優渥土壤」

逐夢山城
羽球飛揚

▲台灣青年林灣成在
重慶發揮所長，培養
羽毛球人才。

▲▲台灣青年林育伊台灣青年林育伊（（右右））
看好大陸的體育市場看好大陸的體育市場。。

▲林灣成、林育伊表示會扎根重慶，繼續從事羽
毛球培訓工作。

▲林灣成、林育伊不僅在重慶找到了發展舞

台，還喜結連理。

喜結良緣 婚禮「撒羽毛」

定
居
重
慶

盼
成
立
羽
毛
球
體
校

大公報記者 韓毅重慶報道

【大公報訊】據中通社報道：台灣立法機
構將審查法定假日相關法案，有勞動團體為爭
取增加法定假日，宣布將於4月展開200小時絕
食行動，擴大社會關注度。

中國國民黨本會期將 「還假於民」 列為優
先法案，立法機構內政委員會下周也將繼續審
查 「紀念日及節日實施條例草案」 ，引發外界
對於增加法定假日的討論。對於是否增加法定
假日，台當局內政部門負責人劉世芳日前稱，
立法機構曾辦公聽會，各方 「立委」 、學者沒
有共識，不宜倉促立法。

為了爭取增加法定假日、降低工時，台灣

「尊嚴勞動修法聯盟」 近期號召民眾參與絕食
行動，預計4月11日至4月19日在立法機構發起
200小時的接力絕食行動。

此行動將提出兩大訴求，包含要求立法機
構盡速通過 「紀念日及節日實施條例」 ，並增
加法定假日放假天數，也呼籲當局檢討現行勞
退制度保障不足的問題，並將移工納入保障範
圍。

「尊嚴勞動修法聯盟」 由多個勞工團體串
聯組成，日前曾提出新增法定假日建議，認為
可讓1月2日元旦次日、9月28日教師節多個以往
的假日恢復，並增加春節假期。

【大公報訊】綜合中通社、台媒報道：以因應
非常事變與戰時可能需要執行民防任務，台當局
「內政部門」 近期公告，增加「替代役召集」的年限
和次數，也刪除過去每年召集60日的總日數限制。

現行 「替代役召集」 對象為退役後8年內的替
代役備役人力，每年以1次為限，每次1日以內；
「內政部門」 近日公告修法，修正後新增， 「必要
時」 由 「內政部門」 得 「視需要」 酌增年限、次
數、日數。

「內政部門」 稱， 「必要時」 是指因應全球氣
候異常、國際情勢緊張、天然災害、支援輔助軍事

勤務等， 「視需要」 則指非常事變或戰時，由 「內
政部門」 與 「全民防衛體系」 協商得出。

新法出台後，過去勤務召集全年總日數不得逾
60日的限制被刪除，申請召集期限從召集日 「20日
前」 縮短為 「10日前」 ，演訓召集也以每次1日以
內延長至每次5日內。

台灣 「全民防務體系」 架構中，除志願役軍人
為主的 「主戰部隊」 、義務役為主的 「守備部
隊」 ，及後備軍人為主的 「後備系統」 之外，2022
年將替代役納入民防系統，平時實施 「演訓召
集」 ，非常時實施 「勤務召集」 。


